



Tras reiterar unidad con PRI y PAN, el sol azteca dice no pedirles limosna

No es incondicional de Va por México

ROBERTO GARDUÑO, ANDREA
BECERRIL Y EMIR OLIVARES

Un día después de que el PAN y el PRI confirmaron que el PRD quedará fuera de la conducción de los procesos de selección de candidatos a la presidencia de la República y a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y en respuesta al reclamo del sol azteca, ayer por la mañana los tres partidos dieron a conocer que mantienen una postura unitaria.

Los dirigentes de PRI, PAN y PRD, Alejandro Moreno Cárdenas, Marko Cortés y Jesús Zambrano, emitieron un escrito en el que reafirmaron que mantienen su acuerdo de unidad, pero sin cambiar la sustancia del proceso de selección de abanderados de Va por México.

Ello significa que no se abrirá ese proceso a la "sociedad civil", representada por las organizaciones de Claudio X. González y Gustavo de Hoyos, como pretende el PRD.

Horas después, Zambrano, junto con otros dirigentes perredistas, el ex gobernador Silvano Aureoles y los coordinadores del partido en el Senado y la Cámara de Diputados, Miguel Ángel Mancera y Luis Espinoza Cházaro, sostuvieron que respaldan que haya una alianza opositora, pero no permitirán ningún trato "irrespetuoso" ni imposiciones.

En el PRD, sostuvo Zambrano, "no andamos pidiendo limosna a

nadie", ni su participación en Va por México es incondicional.

En conferencia de prensa en el Senado, agregó, están convencidos que esa coalición sólo podrá derrotar a Morena "si en conjunto con la sociedad civil aprueban un método democrático para la selección del candidato presidencial de 2024 a las gubernaturas de los estados, incluyendo la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

De acuerdo con fuentes del PRI y PAN, en Va por México se identifica al PRD como el instrumento de las organizaciones civiles pro empresariales, que pretenden intervenir en la organización de la selección del candidato presidencial y desplazar el mecanismo que proponga el PAN.

Las evidencias del acercamiento de la corriente de *Los Chuchos*, quienes mantienen el control del PRD, con los dirigentes empresariales que financian organizaciones de la llamada "sociedad civil", sostuvieron, se han expresado en reuniones privadas donde las cabezas de esos grupos han demandado se les abra la puerta del proceso de selección del abanderado presidencial de Va por México, presentando incluso candidatos externos a los partidos.

A su juicio, ello podría reventar la coalición opositora, ya que un proceso de ese tipo resultaría incosteable para los partidos promoventes y el único sector que podría patrocinar una elección abierta es el privado.